



Santiago, 26 de diciembre de 2006

Nota de prensa

El Banco Central de Chile informa que en el día de hoy fueron publicados en el Boletín Mensual y en la Base de Datos Estadísticos del sitio web, los nuevos ocho cuadros que amplían la actual información analítica sobre sus estados financieros.

El objetivo de esta iniciativa es mejorar y ampliar la publicación de estadísticas referidas al balance del Banco Central que apoyen el análisis de la situación de sus reservas internacionales y de la liquidez en moneda extranjera, su exposición al tipo de cambio y las operaciones que realiza la institución en el mercado cambiario.

Junto con los cuadros fue publicada la versión definitiva del documento "Aperturas analíticas del balance del Banco Central de Chile e información de liquidez en moneda extranjera" en el que se exponen las nuevas tablas, así como los antecedentes metodológicos que facilitan su comprensión y las relaciones que se dan entre ellas y otra información disponible públicamente.

Este informe fue puesto a disposición de la comunidad de economistas y analistas de mercado, así como el público en general, el pasado 25 de septiembre, con el objetivo de todos los interesados hicieran llegar sus comentarios, sugerencias, dudas y consultas al Banco Central. Esto permitió introducir mejoras adicionales a esta nueva información, con anterioridad a su publicación regular en el Boletín Mensual que se inicia en el día de hoy.

Los ocho cuadros que se presentan y que incluyen información al 15 de diciembre de 2006 son:

1. Balance del Banco Central: saldos por posiciones, en miles de millones de pesos.
2. Posiciones del Balance del Banco Central: variaciones de saldos, en miles de millones de pesos.
3. Posiciones denominadas en moneda extranjera del balance del Banco Central, en millones de dólares.
4. Variación de la posición denominada en moneda extranjera del Banco Central, en millones de dólares.
5. Activos de Reservas Internacionales: contrapartida de las variaciones, detalle por sector y tipo de operación, en millones de dólares.
6. Activos de Reservas Internacionales: contrapartida de las variaciones, apertura por sector y operaciones, en millones de dólares.

7. Base monetaria: contrapartida de las variaciones, en miles de millones de pesos.

8. Liquidez en Moneda Extranjera del Banco Central y Gobierno Central.

Esta entrega de información es parte de la política de transparencia institucional que lleva a cabo el instituto emisor y que amplió significativamente el 9 de septiembre pasado, cuando se publicó en el Diario Oficial un acuerdo del Consejo con que resolvió establecer un régimen sistemático de entrega de información de sus políticas y normas a la Presidencia de la República y al Senado, fijando formas y periodicidades que en varios casos exceden las exigencias establecidas sobre esta materia en su Ley Orgánica Constitucional.

Antecedentes

Hasta la fecha, la información sobre la incidencia que tienen las operaciones del Banco Central en moneda extranjera en las fluctuaciones de la oferta monetaria y de las reservas internacionales, es presentada en los cuadros “Activos de reservas, origen de las variaciones”, y “Base monetaria, origen de las variaciones”, difundidos quincenalmente. A ambos se les han introducido mejoras para integrarlos y formar parte de la nueva información que se pone a disposición del público. Las estadísticas referidas a saldos de su balance se circunscriben, hasta ahora, a las del cuadro “Activos y Pasivos del Banco Central de Chile”, también publicado en el Boletín Mensual, el cual se seguirá difundiendo sin cambios.

Igualmente, la información contable oficial del Banco Central, difundida a través de sus “Estados de Situación” mensuales y sus “Estados Financieros” anuales, se seguirá publicando en la forma habitual. Los nuevos cuadros se relacionan con claridad con esta información contable y también con la información estadística de flujos que se ha venido publicando.

Adicionalmente, el Banco Central prepara y difunde mensualmente información sobre los activos líquidos en moneda extranjera, tanto propios como del Gobierno Central. Estos datos son difundidos en la “Planilla de reservas internacionales y liquidez en moneda extranjera”, elaborada según normas internacionales. Considerando la importancia que tiene la política fiscal para la situación de liquidez en moneda extranjera del Gobierno Central y del Banco Central, se consideró pertinente incluir en este conjunto de nuevos cuadros, una versión resumida y con aperturas distintas, de esta información, sin perjuicio de seguir publicándola en forma detallada como hasta ahora.

El Banco Central ha estimado oportuno divulgar esta nueva información porque permitirá comprender mejor cómo se reflejan las políticas aplicadas por el Banco en los cuadros analíticos, y también en su información contable oficial.

Aunque el nuevo conjunto de cuadros da mayor énfasis a la información sobre las operaciones en moneda extranjera, dadas las interrelaciones existentes, se cubre también, aunque de manera más agregada, el efecto sobre los saldos patrimoniales en moneda nacional. Un aspecto esencial de los nuevos cuadros es la distinción que se hace entre los conceptos “pagadero y denominado en moneda extranjera”, “pagadero y denominado en moneda nacional” y “pagadero en moneda nacional y denominado en moneda extranjera”.

